Le château de Sainte-Croix,

ancien domaine des seigneurs de Crues, existait déjà en 1281, date à laquelle il appartenait à la seigneurie de Montluel.

Selon l'historien Guigue, une maison-forte aurait été ruinée et pillée en 1325 à Sainte-Croix lors des affrontements entre les troupes du dauphin du Viennois et celles des alliés des Comtes de Savoie. Certains historiens ont parfois affirmé que cette maison-forte fut l'ancêtre du château. Rien n'est moins sûr.

En 1828 encore, c'était un bâtiment en briques rouges, en forme de U ouvert au couchant. Sa courtine sud était verrouillée par une tour ronde surplombant la vallée (voir plan dans portfolio).

Vers 1870, ses propriétaires le firent évoluer en une résidence bourgeoise et détruisirent sa tour et son aile sud.

Vers 1990, le comité d'entreprise d'EDF le transforma en un restaurant et en fit disparaître les dernières traces historiques.

Seul vestige partiellement conservé à ce jour, le porche d'une tour rectangulaire (photo) qui permettait l'accès à la cour intérieure.

Le château, devenu "Domaine de Sainte-Croix" est aujourd'hui la propriété du CMCAS de Lyon et du CCAS (comité d'entreprise d'EDF) qui se sont constitués en SCI. Ce statut permet aux agents d'EDF et GDF de profiter d'un lieu de villégiature (accueil de colonies de vacances, mais aussi des familles et amis d'agents) mais aussi d'ouvrir cette possibilité aux "extérieurs".

La gestion du Domaine a été confiée à une association bien connue du tourisme social : "Vacances Léo Lagrange".

45.892694, 5.055839

https://www.google.com/maps/@45.8928452,5.0548466,271m/data=!3m1!1e3